

# THE OU CAFE PHILO

## COMPTE RENDU n° 32

Mardi 10 juillet 2018

Nombre de personnes présentes : 6

### THEMES PROPOSES :

- Amour, amitié : quelles différences ?
- La modernité vise-t-elle à détruire notre vie intérieure/antérieure ?

Thème retenu :

- **La modernité vise-t-elle à détruire notre vie intérieure/antérieure ?**

Points principaux évoqués :

- La modernité a toujours été l'expression de changements évolutifs par rapport aux générations précédentes
- Ce qui est nouveau est déstructurant sur le plan culturel, demande des qualités d'adaptabilité (intelligence)
- La modernité, à l'heure actuelle, consiste à appréhender les nouvelles technologies : ordinateurs, Iphones, GPS, robotique etc... qui peuvent rapidement évoluer
- Il ne faut pas faire, non plus, une confiance aveugle à ces nouveaux outils ; il est nécessaire de conserver une part d'intelligence humaine permettant de faire, si besoin, les rectifications nécessaires
- Avec la modernité, progrès importants dans le domaine de la santé (opérations à l'aide de robots, IRM etc...), de la recherche de façon générale (agriculture, par ex)
- La modernité a consisté quelquefois à trouver des nouvelles techniques qui ont été ensuite détournées dans une perspective de destruction : feu d'artifice = poudre à canon, succession d'inventions et de découvertes aboutissant à la bombe atomique
- Solutions de facilité empêchant le cerveau de travailler de la même façon qu'auparavant (calculatrice contre calcul mental, GPS contre lecture de plans, etc...)
- A contrario, l'emploi de ces nouveaux outils fait appel à d'autres zones du cerveau
- Cela peut faire obstacle à la réflexion, à la vie intérieure, au partage (lors de veillées), à moins d'y consacrer le temps gagné grâce à l'utilisation des outils modernes
- Si la modernité permet d'aller droit au but, c'est le chemin pour y parvenir qui est important ; il laisse la possibilité de s'égarer et de laisser une chance au hasard ce qui peut, dans certains cas, se révéler positif
- La modernité peut conduire les personnes à aller toutes ensemble dans la même direction, au même endroit, rapidement et empêche toute fantaisie. La vision se rétrécit.
- Avec la modernité, les personnes peuvent devenir interchangeables, notamment dans le monde professionnel, se virtualisent, perdent le contact avec les autres. Remède possible : l'individualisation si on veut garder son individualité.  
La modernité a permis de libérer le corps : vêtements adaptés à la vie moderne, plus souples (notamment pour les femmes : abandon des corsets, de lingerie contraignante)